

## Toma fuerza la recuperación económica de México (El Financiero 04/10/12)

Toma fuerza la recuperación económica de México (El Financiero 04/10/12) Marcela Ojeda Castilla Jueves, 4 de octubre de 2012 Crecimiento cercano a 4% en este año, prevé el BM. Augusto de la Torre da la bienvenida a la reforma laboral. Productos mexicanos se abren brecha en EU contra los chinos. - México acorta terreno ante China en EU: BM En medio de la desaceleración económica internacional, en 2012 México crecerá alrededor de 4 por ciento, por arriba del promedio de los países latinoamericanos, mientras el desarrollo global será de entre 2 y 2.3 por ciento, destacó el economista jefe del Banco Mundial (BM) para América Latina y el Caribe, Augusto de la Torre. Desde Washington, señaló que todo el mundo emergente está desacelerándose en una magnitud de alrededor de tres puntos porcentuales entre 2010 y 2012, y que la desaceleración de Latinoamérica es parte de una tendencia global. Dijo que para 2013, el BM estima que esta región crecerá entre 3.8 y 4 por ciento, y México un poco menos, y que los riesgos para esta variable en el futuro cercano siguen estando muy influidos por los globales. "Existen altos riesgos a la baja y pocos al alza, y a la baja, la mayor parte continúa viniendo de Europa y más recientemente de China", añadió De la Torre. Sin embargo, destacó que la posibilidad de una catástrofe financiera en Europa ha disminuido, gracias a intervenciones más decididas y anuncios un poco más claros por parte del Banco Central Europeo, que de algún modo ha reducido la percepción de que la moneda única podría romperse. Informalidad, colchón Al opinar en una conferencia de prensa acerca de la reforma laboral que está discutiéndose en el Congreso mexicano, enfatizó que aunque desconoce los detalles de la misma, el empleo va más allá de la pura economía y tiene que ver mucho con la cohesión social y los estándares de vida, pero también con la productividad. "Lo que pase en México con el mercado laboral es muy importante, y cualquier reforma que lleve a ampliar la cantidad y calidad de los empleos es bienvenida, por lo que seguiremos con la actitud de apoyo a esos esfuerzos de las autoridades mexicanas, en la medida en que sea posible." También apuntó que en varios países de América Latina, pero sobre todo en México y El Salvador, el tema de la informalidad ha sido muy importante, ya que al tiempo en que no contribuye al fisco, ha actuado como un colchón que absorbe el desempleo, y de ahí que en la región las tasas de desempleo no sean tan altas como en otros países del mundo. Dijo que la desigualdad en el ingreso de los hogares latinoamericanos está cayendo, gracias a la estabilidad macro y a ajustes en el mercado de trabajo, y que el factor más importante que está detrás de la caída de la desigualdad es precisamente una distribución más igualitaria de los salarios. "El crecimiento económico y del empleo fueron importantes. Hubo un fuerte crecimiento del empleo, suficiente para absorber una participación laboral creciente sin fricciones en forma de desempleo, y con disminución del empleo formal en la región, a excepción de México y El Salvador, donde la informalidad parece haber crecido", subrayó. Bonos aztecas, refugio El economista jefe del BM destacó que México es un país con un peso muy grande todavía, de alrededor de una quinta parte en la región; que está recuperándose con cierto rezago, pero con fuerza, y que ha pasado a ser muy llamativo en el contexto de la inversión internacional. "De hecho, los bonos mexicanos se han convertido en interesantes opciones de activos seguros en el contexto mundial, incluso sobrepasando el atractivo de muchos bonos europeos, y los inversionistas internacionales ahora encuentran en los bonos soberanos mexicanos un refugio para cubrirse contra riesgos o encontrar un activo sólido y líquido. Subrayó que la recuperación del país no sólo está proviniendo de Estados Unidos, "sino que en México se empiezan a notar desarrollos ya más autónomos que sugieren una dinámica económica más prometedora." En su opinión, "parece que México está aprovechando el espacio en los mercados que se abre con el encarecimiento de la fuerza laboral china. En nuestro reporte mostramos que los salarios en el sector manufacturero chino han subido mucho más rápido que en la mayor parte de los países emergentes. "Eso ha hecho que China ya no pueda competir en ciertos mercados, particularmente en Estados Unidos, con ciertos productos mexicanos y las empresas mexicanas han aprovechado esta oportunidad, y están encontrando y creciendo en mercados donde antes habían encontrado difícil competir con China."